



# MUSIKGESELLSCHAFT

## JUBILÄUMSJAHR 2022

### **18. JANUAR 2022 STARTSCHUSS INS JUBILÄUMSJAHR**

kleines Feuerwerk vor der Fridli-Buecher-Halle und Start Haussammlung

### **NACHHOLUNG JAHRESKONZERT**

Ende 2021 wurde das Konzert coronabedingt verschoben, neuer Termin offen

### **23. - 25. SEPTEMBER 2022 JUBILÄUMSFEST**

25. September: Einweihung neue Uniform in der Pfarrkirche  
anschliessend Feierlichkeiten in der Fridli-Buecher-Halle

### **26. UND 28. DEZEMBER 2022 JUBILÄUMS-JAHRESKONZERT**

in der Fridli-Buecher-Halle



### Guido Kneubühler, Präsident



Unser Verein ist seit 120 Jahren aktiv – ein schönes «Alter». Doch wir sind jung und dynamisch geblieben, haben einen festen Zusammenhalt und sind im Dorfleben verankert.

30 Mitglieder tragen zu unserem Vereinsleben und zu unseren Erfolgen bei. Musikalisch erfreuen wir an Konzerten, Wettbewerben, Musiktagen und Ständchen. Zudem umrahmen wir Kirchenanlässe, Kilbi und weitere Feste. Es bedeutet uns viel, der Bevölkerung mit unserer Musik Freude zu bereiten. Dabei erfahren wir stets grosse Treue und Unterstützung, die auch dann nicht abbrach, als die Welt wegen der Pandemie stillzustehen schien. Dies hat uns durch die schwierige Zeit getragen und gestärkt.

2022 steht die Musikgesellschaft Ufhusen mit der Neuuniformierung an einem weiteren Meilenstein. Das OK wird von Matthias Kunz präsiert. Es freut uns besonders, dass die wichtige Aufgabe ein Musikant aus unseren eigenen Reihen übernommen hat.

Für diese Herausforderung haben wir bereits viel Zuspruch erhalten. Doch noch braucht es einiges, bis wir am Ziel sind. Wir freuen uns sehr auf unser grosses Fest im Jubiläumsjahr. Mit einem würdigen Festtag am Sonntag, 25. September 2022, wollen wir unsere

neue Uniform einsegnen und der Bevölkerung präsentieren. Der Anlass soll Dank und Anerkennung für die Unterstützung und das Wohlwollen sein, welches dem Verein im Dorf und darüber hinaus seit Jahrzehnten entgegengebracht wird. Gleichzeitig ist es ein besonderes Dankeschön für alle Sponsoren und Gönner, welche unsere Neuuniformierung erst möglich machen.

---

### Julia Müller, jüngste Musikantin



In der 3. Klasse habe ich angefangen Cornet zu spielen. Aktuell besuche ich die 6. Klasse und darf seit dem Sommer in der Musikgesellschaft mitspielen.

Von der Musikgesellschaft erhalten die Jungmusikantinnen und -musikanten das Instrument zur Verfügung gestellt. Ich spüre, dass die Musikgesellschaft zusammen mit der Musikschule viel für den Nachwuchs leistet und hoffe, dass viele Kinder in Zukunft ein Blechblasinstrument lernen und mit mir zusammen in der Musikgesellschaft spielen. Ich freue mich auf die neue Uniform. Da ich in den nächsten Jahren noch wachsen werde, wird sich meine Uniformgrösse sicher noch zwei- bis dreimal ändern.

## Wie alles begann

Die Gründung der Musikgesellschaft Ufhusen fand am 20. Januar 1902 statt. Präsident war Sektionschef Albert Wüest, dirigiert wurde sie von Lehrer Moritz Fries und als Kassier amtierte Anton Schwegler, Schwertschwenden. Die Instrumente wurden zuerst gemietet. An Weihnachten 1902 und 1903 wurde von Haus zu Haus musiziert und die für damals schöne Summe von 700 Franken zusammengebracht. Mit diesem Geld wurden neue Instrumente beschafft. Zwei Instrumente schenkte der damalige Pfarrer Jakob Tschopp und zwei die Kirchengemeinde.

## Musikgesellschaft heute

Aktuell sind in der Musikgesellschaft knapp 30 Musikantinnen und Musikanten aktiv. In der Gemeinde Ufhusen sind wir ein wichtiger kultureller Mittelpunkt und tragen mit den anderen Vereinen viel zu einer lebendigen und intakten Dorfgemeinschaft bei. Unser Ziel ist die Pflege und Förderung der Blasmusik sowie des kulturellen und gesellschaftlichen Dorflebens. Eine weitere zentrale Aufgabe der Musikgesellschaft ist das Wecken der Begeisterung von Kindern und Jugendlichen für die Blasmusik.

---

## Neuuniformierung

Die Musikgesellschaft trägt seit bald 30 Jahren ihre unverkennbare grüne Uniform mit dem roten Gilet. Mit grossem Stolz tragen wir diese zu unseren ge-

meinsamen Aktivitäten und festlichen Anlässen. Auch an unserem Musiktag 2002 in Ufhusen hat uns die aktuelle Uniform bestens repräsentiert. Die Spuren vergangener Konzerte, Musikfeste, Kirchauftritte und weiterer Anlässe sind nicht mehr zu übersehen. Sie gefällt uns zwar nach wie vor sehr gut, dennoch ist nun der Zeitpunkt gekommen, unserem Kleid ein «Update» zu verpassen. Unter dem Motto «update 120.5» haben wir uns entschieden, eine neue Uniform zu beschaffen. «update 120.5» steht im Jahr 2022 für:  
Update: Erneuerung der Uniform  
120: 120-jähriges Bestehen der Musik  
5: Fünfte Uniform in der Geschichte der Musik



## Sammlung

Die Beschaffung des notwendigen Geldes für die neue Uniform stellt eine grosse Herausforderung dar und wir haben grossen Respekt vor dieser Aufgabe. Für die ca. 35 neuen Uniformen und den Reservestoff rechnen wir mit Kosten von rund 80'000 bis 100'000 Franken. Im Herbst 2021 haben wir die Sammlung bei Firmen gestartet.

Ab Mitte Januar 2022 beginnen wir mit einer Haussammlung. Die Musikantinnen und Musikanten sowie einige Helfer werden die Ufhuser Bevölkerung persönlich besuchen.

## Drei Stimmen zur Musikgesellschaft

### Albert Wüest, Ehrenbürger

Die MGU hat ein neues Kleid bestellt. Das kostet eine Stange Geld. Sie werden sie nach alten Holz, zum Musizieren tragen stolz, in Ufhusen und auf Musikfesten überall im Osten und im Westen.



Die Bevölkerung von Ufhusen darf stolz sein auf ihre Musikgesellschaft. Selbst ein 90-Jähriger freut sich immer wieder an rassi-

gen Märschen und melodiosen Brass Band-Klängen. Schon im Gründungsjahr 1902 hat die Ortsmusik Ufhusen an Weihnachten von Haus zu Haus geblasen und eine schöne Summe Geld zusammengetragen. Möge das 120 Jahre später ebenso erfolgreich sein. Unsere Musikgesellschaft hat ein dankbares Mittragen der Bevölkerung verdient.

### Flavia Stutz, Laufsportlerin



Die Musikgesellschaft hat viele Parallelen zu uns Läufern. Neben der Teilnahme an regionalen, kantonalen und eidgenössischen Anlässen steht die Musik-

gesellschaft wie wir Sportler für Einsatz und Willen um ein Ziel zu erreichen. Es ist immer wieder beeindruckend, was

die Musikgesellschaft fürs Dorf und Kulturleben in Ufhusen leistet und so den gemeinde- und kirchlichen Anlässen einen würdigen Rahmen gibt. Ich durfte schon an vielen Läufen erfolgreich am Ziel ankommen. Hoffen wir, dass auch die Musikgesellschaft ihr Ziel erreicht und bei ihrer Sammlung für die neue Uniform auf viele Spenderinnen und Spender trifft. Sie hat es verdient.

### Claudia Bernet, Gemeindepräsidentin



Die Musikgesellschaft übernimmt in unserer Gemeinde viele wichtige Aufgaben. Mit ihren Darbietungen bereichern und

verschönern sie so manchen Anlass. Die Kosten für eine neue Uniform sind enorm gross, bitte helfen Sie mit und unterstützen Sie den Verein mit einer Spende. Mit Ihrer Unterstützung schenken Sie dem Verein die Aufmerksamkeit, welche er verdient. Der Musikgesellschaft wünsche ich viel Erfolg bei der Sammlung, damit sie in ihrem neuen Gewand weit über Ufhusen hinaus strahlen kann.

---

### DANK

Wir freuen uns auf das Jubiläumsjahr und danken allen für die grosse Sympathie zur Musikgesellschaft.  
[www.mg-ufhusen.ch](http://www.mg-ufhusen.ch)